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Chères barbentanaises et chers barbentanais, 

 

Qu’il est réconfortant de se retrouver tous ensemble dans notre salle 
des fêtes copieusement garnie pour célébrer les vœux de nouvelle année. 

Et pourtant, à l’instant de prendre la plume pour les rédiger, il m’est 
difficile, compte tenu du contexte international et national de faire comme si 
de rien n’était et de n’évoquer assez artificiellement que ce qui va bien pour 
éviter de parler de ce qui ne va pas. 

Vous me connaissez, je cultive la sincérité. 

Car, comme vous tous, je sens bien que nous vivons un moment 
particulier de notre histoire. 

Alors que la guerre gronde un peu partout dans le monde, que le 
dérèglement climatique nous rappelle tous les jours que nous ne sommes que 
peu de chose face à la nature, que les valeurs de respect, de travail et de 
citoyenneté fondent comme neige au soleil, que les professionnels de la 
politique ne pensent plus au fond pour ne se consacrer quasi exclusivement 
qu’à la forme, Il n’est pas aisé de clarifier ses idées et de faire avancer 
Barbentane vers la bonne direction. 

On me le dit d’ailleurs et qui n’a pas entendu récemment tel ou tel 
énonçant que c’était mieux avant ? qu’il y avait plus de monde dans les fêtes ? 
que le village était plus propre ? qu’il y avait davantage de respect ? que les 
gens se parlaient, ne restaient pas recroquevillés chez eux ? 

Pire, certains accusent les élus que nous sommes d’être responsables 
de cette situation voire de la favoriser. 

A l’heure des fake news et des réseaux sociaux, comme le disait Voltaire, 
« calomniez, calomniez, il en restera toujours quelque chose » (…). 
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Or, lorsqu’on a à la fois la responsabilité et l’honneur d’être le maire de 
son village, on doit être à l’écoute de tous, entendre les conseils et les 
recommandations de chacun même s’ils sont d’ailleurs bien souvent 
contradictoires et (………..) décider en son âme et conscience. 

Le mandat de maire est quelque peu comparable au destin d’Ulysse, 
lequel, à travers ses voyages doit vaincre les obstacles auxquels il est confronté 
pour mieux revenir au pays. 

Le pays… la patrie, qui comme l’écrivait Jules Renard, « c’est toutes les 
promenades à pied que l’on peut faire autour de son village ». 

Alors, face à cet environnement complexe et mouvant, il me parait plus 
que jamais essentiel de tracer un chemin pour Barbentane pour mieux évoluer 
dans l’environnement qui est le nôtre. 

Car et c’est humain, lorsque l’on traverse des moments 
particulièrement compliqués dans l’existence, on se recentre vers l’essentiel, 
son éducation, sa culture. 

Aussi, et puisque c’est la période des vœux, je fais d’abord et avant tout 
celui d’un village où les habitants se parlent et se respectent, où les habitants 
font œuvre de civisme et de citoyenneté, que les habitants sont fiers d’habiter. 

La majorité municipale, que je remercie chaleureusement pour son 
implication et son soutien et qui est composée de toutes les sensibilités 
politiques et sociologiques a un impérieux devoir moral en ces temps incertains 
: Celui de protéger le village et sa population contre tous les risques auxquels 
ils sont exposés et de préparer son avenir pour la jeunesse qui arrive. 

C’est tout le sens de notre action quotidienne et le fondement de notre 
motivation. 

Protéger le village et sa population, c’est tout d’abord valoriser son 
patrimoine provençal et faire en sorte qu’il ne se « gâche » pas par des 
constructions ou réalisations inadéquates. C’est pourquoi, en matière 
d’urbanisme, nous sommes vigilants à ce que les travaux se fassent dans les 
règles et seulement après les autorisations requises. 

Protéger le village et sa population, c’est aussi veiller à faire en sorte 
que lorsque nous réalisons des travaux ou des aménagements publics, nous le 
fassions en intégrant tous les paramètres et avec un grand souci de 
l’esthétisme. C’est par exemple ce que nous avons fait sur l’espace public au 
nord du château ou bien encore au chemin de la ramière ou l’ensemble des 
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réseaux d’eaux et d’assainissement a été refait et les réseaux aériens enterrés 
de manière à jouir d’une plus jolie vue sur l’horizon et le village lové autour de 
la Montagnette. 

C’est le sens de ce que nous allons faire également cette année chemin 
de la fontaine où les réseaux aériens vont être enfuis et les candélabres 
remplacés afin d’enjoliver encore davantage ce si joli quartier. 

Il en sera de même au chemin de Réchaussier qui bénéficiera j’espère 
cette année d’une opération de rénovation complète. 

Protéger le village et sa population, c’est également poursuivre notre 
politique de financement de réhabilitation des façades pour les particuliers de 
manière à souligner les trésors de notre patrimoine. 

C’est également travailler à cette belle perspective qui sera lourde et 
fastidieuse d’un point de vue financier et qui a trait à la rénovation de la toiture 
et des façades de l’église. 

Protéger notre village et sa population, c’est également prendre la main 
sur un patrimoine vieillissant voire insalubre pour mieux le réhabiliter et 
permettre à de jeunes familles barbentanaises de rester au village en 
bénéficiant de loyers modérés. C’est ainsi que les travaux de l’ancien 
presbytère et de l’immeuble « Fontaine » vont démarrer cette année pour 
accueillir à leur issue six familles. 

En matière de logement social, l’année 2024 verra également la livraison 
du Clos César, au pied de la descente de Guyot et de ses 25 logements. Là, 
encore, et comme nous nous y sommes engagés, nous prioriserons les familles 
barbentanaises pour les attributions et en particulier les jeunes qui ne veulent 
pas quitter le village ce que l’on comprend tout à fait ! 

Vous le savez, notre commune est carencée au titre de la loi SRU et l’Etat 
nous impose la construction de 340 logements sociaux en cinq ans et nous 
oblige de payer des pénalités annuelles de près de 140 000 euros ce qui est une 
drôle de façon de concevoir un partenariat avec les collectivités locales… Car 
bien souvent, l’Etat est dans l’injonction et la punition alors qu’il devrait 
davantage faire confiance aux élus locaux que nous sommes pour améliorer le 
quotidien des habitants. 

S’agissant de la loi SRU et conformément aux résultats de la consultation 
que nous avons faîtes auprès de vous, je vous confirme que jamais nous ne 
réaliserons les 340 logements que nous impose l’Etat. Comme vous, nous 
sommes d’accord pour en construire mais pas autant et dans un cadre qui ne 
vient pas perturber l’équilibre de notre village. 
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C’est dans ce sens que nous travaillons actuellement pour la réalisation 
d’une jolie opération sur le quartier de Rampale qui verra la création de 50 
logements. 30 seront sur le marché libre (en location ou en acquisition) et 20 
seront sociaux dont 5 en accession sociale à la propriété. Une réunion publique 
sera organisée dans l’année pour vous présenter le projet. 

Et nous ne serons pas avares de réunions et de concertation cette 
année. 

En effet, trois aménagements structurants sont sur le point d’être 
finalisés : L’aménagement de la place du marché et de la RD 35 du restaurant 
des pieds tanqués jusqu’au parc du château, l’aménagement de pistes cyclables 
et de cheminements doux le long du lotissement du château et de la route 
d’Avignon du feu rouge de Réchaussier jusqu’à Intermarché et la nouvelle 
crèche qui sera construite à côté de l’actuelle. 

Là encore, chacun de ces projets fera l’objet d’une concertation et d’une 
réunion publique. 

Il en ira de même pour la révision du Plan Local d’Urbanisme qui 
donnera lieu à une enquête publique ainsi que pour le règlement local de 
publicité qui permettra de réglementer l’installation de panneaux publicitaires 
qui, comme vous pouvez en juger, sont bien souvent particulièrement 
disgracieux. 

Nous approfondirons également le règlement de notre site 
particulièrement remarquable. 

Je fais en effet ce rêve que lorsqu’une personne arrive à Barbentane 
pour la première fois, elle se dise : « Comme ce village est joli et bien conservé 
! ». 

Et puis, tout ce qui permet d’embellir le village améliore son image et 
accroit sa notoriété ! 

Et ce qui accroit sa notoriété accroit votre patrimoine donc, vos 
ressources. 

L’amélioration de l’image de marque de Barbentane pour laquelle nous 
travaillons tous les jours est également bonne pour notre attractivité 
économique, touristique et favorise ainsi l’activité de nos commerces locaux. 

Protéger le village et sa population, c’est également faire en sorte que 
la sécurité, la salubrité et la tranquillité publiques soient parfaitement assurées. 
Il revient aux agents de la gendarmerie nationale, qui ont le pouvoir de mener 
des enquêtes de police judiciaire de s’assurer que ce droit de vivre en sécurité 
soit correctement respecté. 
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Les agents de police municipale ne peuvent quant à eux que rendre 
compte de toute infraction constatée soit par la rédaction d’un rapport 
d’infraction ou éventuellement d’un procès-verbal transmis au procureur de la 
République. 

Afin de mieux vivre à Barbentane et de protéger les citoyens de toutes 
les formes d’incivilités, j’ai demandé aux agents de la police municipale de 
multiplier l’ilotage dans tous les quartiers. 

Cette année, nous allons également mettre en œuvre le dispositif « 
participation citoyenne » et de nouvelles caméras de vidéo protection seront 
installées pour arriver au nombre assez impressionnant de près de 50 caméras 
!  

Suite aux demandes des commerçants, j’ai également donner consigne 
aux agents de la police municipale de veiller à faire en sorte de faire respecter 
les zones bleues sur la commune et de verbaliser le stationnement gênant ou 
abusif et ce afin de résorber les petites incivilités et surtout de permettre aux 
barbentanais qui souhaitent faire leurs courses en particulier sur le cours de 
pouvoir trouver une place de stationnement facilement. 

De la même manière, nous allons accentuer les contrôles radar pour 
sanctionner particulièrement les importants excès de vitesse notamment aux 
entrées de ville. 

On nous signale trop souvent que les gens roulent trop vite et ne 
respectent pas les limitations de vitesse.  

Rappelons qu’en agglomération, on ne dépasse pas 50 KM/H et qu’on 
respecte la priorité à droite. 

Il est tout de même consternant qu’un maire doive rappeler ces 
principes si évidents lors d’un discours des vœux. 

C’est aussi pourquoi et dès cette année, nous allons installer des feux 
tricolores dits récompenses aux entrées de la route de Boulbon à l’intersection 
du lotissement de Loriol et Mouroumiou et de la rue Brangly sur Bresles. 

Nous réfléchissons également à des dispositifs pour mieux faire 
respecter les priorités à droite route de la gare, du feu de la Rebutte à 
l’intersection du chemin sous les Roches. 

Nous allons aussi rénover la voirie à de multiples endroits où elle est 
particulièrement altérée : route des Carrières, chemin du Colombier, chemin 
de la tour Anglica, impasse de Réchaussier, Impasse du Siphon, Chemin de 
Cacalauze, voie sous l’ancien hôpital, pont sur la Lonne au chemin du 
Pigeonnier. 
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Je tiens d’ailleurs à cette occasion à remercier le Conseil Départemental 
et sa présidente, Mme Martine Vassal pour le soutien financier qu’ils nous 
accordent. 

Protéger le village et ses habitants, c’est aussi faire en sorte de protéger 
sa population contre les risques majeurs et les effets du dérèglement 
climatique en particulier contre le risque d’inondation en plaine et de feux de 
forêts à la Montagnette. 

A ce titre, qu’il me soit encore permis de remercier le plus sincèrement 
du monde les membres de la réserve communale de sécurité civile et les 
sapeurs-pompiers de la Montagnette et leur capitaine Pascal Chauvet qui passe 
ses dernières semaines en qualité de chef du centre de secours de la 
Montagnette pour prendre ensuite de nouvelles et plus grandes fonctions. 

En compagnie de nos partenaires, l’Office National des Forêts, du Pidaf 
de la Montagnette, dont je salue le président, Jean-Paul Buravand, des 
forestiers sapeurs, nous allons continuer à réparer les effets dévastateurs des 
terribles feux de juillet 2022. 

Cette année, nous allons sensibiliser les familles dont les résidences se 
trouvent à proximité de la Montagnette aux Obligations Légales de 
Débroussaillement. Compte tenu de l’expérience qui est désormais 
malheureusement la mienne en ce domaine, je peux vous assurer qu’une 
maison où les OLD sont correctement effectuées est une maison épargnée en 
cas d’incendie. 

Protéger le village et ses habitants, c’est également garantir un 
approvisionnement pérenne en eau potable. 

Souvenez-vous, lors des feux de juillet 2022, le village privé d’eau 
potable car les pompiers avaient pompé toutes les réserves du forage de 
Bassette pour se battre contre l’incendie. 

C’est la raison pour laquelle nous souhaitons réaliser l’interconnexion 
avec la ville de Rognonas, notre ville (presque) jumelle, de manière à ne plus 
jamais revivre une rupture d’approvisionnement en eau potable. 

A ce titre, je remercie l’extrême qualité du travail réalisée par les 
services de la régie des eaux et de leur directeur, M. Charles Brun, et de ceux 
de notre communauté d’agglomération, Terre de Provence et en particulier M. 
Laurent Dumont.  

C’est un dossier de plus de 2,5 millions d’euros porté par Terre de 
Provence Agglomération pour lequel nous venons d’obtenir plus de 1 million 
d’euros de l’agence de l’eau. 
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Protéger le village et sa population, c’est aussi venir en aide à ceux qui 
en ont le plus besoin.  

C’est tout le sens de notre action au Centre Communal d’Action Sociale 
et des aides indirectes que nous apportons à celles et ceux qui ne peuvent plus 
payer leurs factures, en particulier d’électricité ni s’acheter de quoi manger. 

C’est aussi tout le soutien que nous apportons aux paniers solidaires que 
je remercie pour leur précieux et bénévole investissement. 

C’est également faire en sorte que nos aînés que nous respectons au 
plus haut point puissent bénéficier de services de qualité dans un village où il 
fait bon vivre. 

C’est pourquoi, nous avons décidé de recruter une animatrice 
spécialisée, Mme Aurore Deniel qui va prochainement proposer de multiples 
animations aux séniors du village, qu’elles soient culturelles, sociales ou 
sportives. 

Nous allons prochainement communiquer sur ce dispositif pour mieux 
vous informer de ses modalités qui se fera également en partenariat avec les 
associations du village. 

 

On le voit, le programme et les perspectives sont riches. 

Et tout cela n’a de sens que pour préparer l’avenir pour la jeunesse qui 
arrive. 

Préparer l’avenir pour la jeunesse qui arrive, c’est penser déjà à nos 
touts petits et leur permettre d’effectuer leurs premiers pas dans la vie dans un 
environnement attractif et épanouissant.  

C’est pourquoi, nous travaillons activement à la construction d’une 
nouvelle crèche qui se situera à côté de l’actuelle et qui offrira 10 lits 
supplémentaires.   

La concertation avec les agents de la crèche a été réalisée, le maître 
d’œuvre choisi et les premiers plans ont commencé à éclore.  

Là encore, nous organiserons une réunion publique pour échanger sur 
le projet. 

Préparer l’avenir pour la jeunesse qui arrive, c’est aussi faire en sorte 
que nos enfants disposent des meilleures conditions de scolarité possible. 

Nous avions fait le choix de recruter une 4 eme ATSEM à l’école des 
Moulins, pour qu’il y en ait une par classe. Nous avons également largement 
investi à la demande des enseignants pour doter le groupe scolaire des 
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meilleurs équipements numériques. Nous allons désormais nous attacher à 
travailler pour rafraichir les températures excessives que connait le groupe 
scolaire à partir du mois de mai. Nous étudions la possibilité de mettre en place 
des panneaux photovoltaïques sur la toiture pour permettre au bâtiment d’être 
autonome en matière de consommation énergétique et d’alimenter 
naturellement des blocs de climatisation. 

De la même manière, nous travaillons en concertation avec les enfants, 
les enseignants et les représentants des parents d’élèves à la 
désimperméablisation et à la végétalisation des cours d’écoles qui permettra 
également de faire baisser les températures. 

Nous offrirons également de nouveaux espaces de jeux et pédagogiques 
aux enfants. 

Je salue à ce titre les équipes du Pays d’Arles qui assurent un soutien 
technique en particulier sur ce projet. 

Préparer l’avenir pour la jeunesse qui arrive, c’est aussi prévoir la 
construction de nouveaux logements tels que je les évoquais tout à l’heure afin 
de rajeunir notre démographie et de lutter contre le risque de fermeture de 
classes. 

Et l’arrivée de jeunes ménages est également bonne pour l’activité de 
nos commerces ! 

Préparer l’avenir pour la jeunesse qui arrive, c’est aussi l’éduquer à une 
alimentation saine et variée avec des produits frais et de qualité issus de 
l’activité de nos paysans locaux. 

A ce titre, Je souhaite affirmer que je soutiens pleinement le 
mouvement actuel des agriculteurs. 

Ce sont eux qui entretiennent nos jolis paysages au prix la plupart du 
temps de salaires largement inférieurs à la moyenne nationale et d’une retraite 
des plus dérisoire. 

Il n’est pas normal que dans notre pays, les grandes centrales de 
distribution fassent les prix et tordent ainsi les rémunérations de nos 
agriculteurs qui parfois vendent à perte. 

L’économie de marché et la libre concurrence stimulée par une 
mondialisation décomplexée aboutit à ces conséquences funestes : rendre des 
produits venus de l’étranger et fabriqués avec des normes environnementales 
quasi inexistantes moins chères à l'achat que nos produits locaux. 

A terme, c’est la mort de notre agriculture et de la souveraineté 
alimentaire de la France. 
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C’est la raison pour laquelle il faut défendre nos agriculteurs mais pas à 
n’importe quel prix et en particulier celui de l’environnement. 

Préparer l’avenir de la jeunesse qui arrive, c’est veiller à stopper tout ce 
qui pollue les sols, pesticides et autres produits phytosanitaires, qui provoquent 
une extinction massive de la biodiversité. Savez-vous qu’en Europe, nous avons 
perdu plus de 70 % des insectes en moins de 30 ans et qu’à l’époque, un hectare 
de terre renfermait 2 tonnes de vers de terre pour seulement 200 kgs 
aujourd’hui ? 

Ces évolutions ont non seulement des effets néfastes pour la planète et 
la pollution de nappes phréatiques mais également pour notre santé ! 

Combien de cancers sont désormais déclenchés par les effets directs des 
atteintes de l’activité humaine contre l’environnement ? 

L’Union Européenne octroie chaque année 9 milliards d’euros aux 
agriculteurs français.  

Comme d’habitude, ce sont les gros exploitants de la Beauce et de la 
Brie qui raflent la mise, nos exploitants provençaux perçoivent moins de 1 % de 
ces aides. 

Il faut que cela change et aider financièrement nos petits paysans locaux 
à fournir des produits de qualité en respectant notre environnement. 

Savez-vous ce que les enfants de l’école des Moulins et de la crèche des 
Péquèlets vont manger d’ici les prochains jours suite à la dernière commande 
de notre chef, Pascal Volle ? Des recettes maison à base des pâtes bio 
d’Entraigues sur Sorgues, du riz bio de Camargue, de la semoule bio de Peynier, 
de la betterave bio et du lait de Saint-Andiol. 

Parce qu’à Barbentane, 50 % des denrées commandées à la cantine sont 
issues de productions de Provence et un tiers de ces mêmes denrées 
proviennent de Barbentane : fruits, légumes, viandes. 

A Barbentane, nous dépassons les objectifs de la loi EGALIM avec en 
2023 plus de 50 % de produits bio locaux ou labellisés. 

Je préfèrerai toujours un bon aïoli avec de bons légumes du Pays à un 
simple Mac do. 

C’est la raison pour laquelle je suis allé défendre nos traditions à 
Montpellier en février dernier avec tous les représentants de notre culture 
locale. 

C’est aussi pourquoi je défends depuis la première heure et je défendrai 
toujours le Pays d’Arles au détriment d’une Métropole mondialisée issue de je 
ne sais quel cerveau parisien ! 
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Préparer l’avenir pour la jeunesse qui arrive, c’est aussi se battre pour 
nos zones rurales ou péri-urbaines et faire en sorte que les services publics 
puissent continuer à exister et à œuvrer pour le bien commun et l’intérêt 
général. 

Il n’est pas normal que comme les paysans, tant d’administrations 
souffrent par manque de moyens et d’effectifs : police, justice, santé, 
éducation… 

Préparer l’avenir pour la jeunesse qui arrive, c’est faire du 
développement durable un fondement majeur de nos politiques, accompagner 
nos équipements à la transition écologique et baisser nos consommations 
d’énergies fossiles.  

C’est en ce sens que nous travaillons sur l’isolation de nos bâtiments, le 
développement d’énergies renouvelables et le basculement général de 
l’ensemble de notre éclairage public en leds. 

Préparer l’avenir pour la jeunesse qui arrive, c’est aussi faire en sorte 
qu’elle puisse faire du sport dans des équipements de qualité. 

Nous avons déjà beaucoup investi dans les équipements pour 
l’Olympique Barbentanais, le judo club ou le Tennis Club. 

Cette année et même si nous n’avons pas encore obtenu l’accord du 
département des Bouches du Rhône pour les financer, nous allons moderniser 
l’éclairage des courts de tennis, améliorer le chauffage du club house. Nous en 
ferons de même pour celui des boules au Séquier. 

Après avoir recruté l’an dernier une personne spécialement dédiée à les 
aider, nous poursuivrons notre soutien logistique et financier pour l’ensemble 
des associations et la rénovation des locaux qu’elles occupent. 

Préparer l’avenir de la jeunesse qui arrive, c’est aussi lui donner la 
possibilité de pouvoir circuler aisément et de pouvoir travailler au pays. 

C’est la raison pour laquelle notre volonté est inébranlable pour ouvrir 
de nouveau la gare de Barbentane aux voyageurs et d’aménager tout autour 
une zone d’activité de 17 hectares inscrite au Schéma de Cohérence Territoriale 
du Pays d’Arles et respectueuse de son environnement. 

Et puisque nous en sommes à parler transports publics, n’est-il pas 
complétement absurde qu’il y ait si peu de transports en commun entre le nord 
des Bouches du Rhône et le sud du Vaucluse qui constitue notre bassin de vie ? 

A l’heure où la circulation sur Avignon se sclérose, où la tranche 2 de la 
Liaison Est-Ouest est remise en cause, le temps n’est -il pas enfin venu de se 
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mettre autour d’une table pour discuter et améliorer les conditions de 
circulation de nos concitoyens ?  

C’est le vœu que je formule et après avoir rencontré Mme Violaine 
Démaret, Préfète du Vaucluse, Mme Cécile Langlet, sous-préfète d’Arles, M. 
Jean-Marc Zulesi, Député des Bouches du Rhône et rapporteur à l’assemblée 
de la loi sur les Réseaux Express Régionaux, Mme Corinne Chabaud, Présidente 
de Terre de Provence Agglomération, M. Joël Guin, Président du Grand 
Avignon, M. Jean-Pierre Serrus, vice-président de la Région en charge des 
mobilités, je vais solliciter la tenue d’une réunion à Barbentane entre tous ces 
acteurs majeurs pour enfin avancer sur la mobilité autour du bassin de vie 
d’Avignon. 

Je souhaite également ardemment la réalisation d’une autoroute à 
vélos sur le chemin départemental 35 qui relie Barbentane à Avignon qui 
fluidifierait la circulation en prenant soin de notre environnement. 

Corinne est au courant, je sais que nous avons son soutien sur ce 
dossier. 

Préparer l’avenir de la jeunesse qui arrive, c’est la rendre fière de ses 
racines et c’est aussi l’ouvrir sur le monde et lui donner toutes les possibilités 
pour se forger une opinion libre et raisonnée. 

Victor Hugo écrivait à l’époque où l’école n’était pas obligatoire : « La 
société est coupable de ne pas donner l’instruction gratis ; elle répond de la 
nuit qu’elle produit ». Et il poursuivait : « La nuit produit l’erreur et l’erreur 
l’attentat. Faute d’enseignement, on jette dans l’état des hommes animaux, 
têtes inachevées, tristes instincts qui vont les prunelles crevées, aveugles, 
effrayants au regard sépulcral, qui marchent à tâtons dans le monde moral ». 

C’est pourquoi, je remercie tous les acteurs de la culture et de 
l’éducation du village, que ce soit à l’école Notre Dame ou à celle des Moulins, 
qui œuvrent sans cesse pour faire connaître de nouveaux horizons. Je veux 
parler ici aussi de l’association coup de pouce dont les bénévoles aident les 
enfants qui ont des difficultés à faire leurs devoirs, de nos associations 
culturelles, des séances de cinéma ambulant de la Strada qui rencontrent un vif 
succès et bien sûr de notre médiathèque municipale forte de ses plus de 1 400 
adhérents et de ses nombreux bénévoles et qui propose également de 
nombreuses animations et conférences tout au long de l’année. 

Qu’il me soit ici permis de remercier bien chaleureusement Christine 
Dettling, la responsable de la médiathèque qui va prendre une retraite bien 
méritée après toutes ces années passées au service de la culture. 

Avec le départ de Christine à la médiathèque municipale, une page va 
se tourner… 
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J’en profite également et à travers elle pour remercier l’ensemble des 
services municipaux qui œuvrent au quotidien pour garantir le meilleur service 
public possible aux Barbentanais. 

Sous la houlette de notre excellent Directeur Général des Services, M. 
Mathieu Stempfel, nous poursuivons la professionnalisation des services, leur 
montée en compétences mais également l’amélioration des conditions de 
travail et la sortie de situation particulièrement précaires pour certains agents. 

Ouvrir la jeunesse au monde, c’est aussi réussir à programmer des offres 
culturelles de qualité avec les petits moyens dont dispose le village. 

Et là mes amis, quelle chance nous avons eue mais ce n’est peut-être 
pas que de la chance... 

Je peux vous dire que lorsque le 15 juillet dernier, à 6H00 du matin, j’ai 
vu apparaitre dans la clairière, aux Espédigles, les 6 comédiens de la création « 
Que ma joie demeure », une évocation de l’œuvre de Jean Giono, pièce du 
festival d’Avignon, spécialement décentralisée en hommage à la Montagnette, 
j’en ai eu les larmes aux yeux … Un an jour pour jour avant, c’était les pompiers 
qui se battaient contre le feu. 

La culture réparait les cultures, la nuit était derrière nous… 

Je souhaite rendre ici un véritable hommage à MONSIEUR Tiago 
Rodriguès, directeur du festival d’Avignon, qui est un homme d’une rare et 
précieuse humanité. 

Nous allons bien sûr continuer à proposer des animations culturelles de 
qualité à travers la continuation des jeudis de Barbentane qui ont conquis leur 
public et en programmant de nombreuses animations éclectiques tout au long 
de l’année à l’occasion de nos fêtes et différentes cérémonies. 

Il en faut en effet pour tous les goûts et notre volonté est de continuer 
à animer le village. 

A ce sujet, nous ferons tout notre possible pour que nos grandes fêtes 
soient des réussites, celle de la Saint-Joseph bien sûr qui va se dérouler en mars 
prochain et aussi la fête votive et toutes nos animations qui se déroulent autour 
de nos traditions animées avec beaucoup de cœur par les jeunes des « Bois sans 
soif ». 

Au mois de juin prochain, nous nous réjouissons d’accueillir les 
représentants de nos deux (vraies) villes jumelles, Saillon et Pizzone, lors des 
traditionnelles fêtes de la Saint-Jean animées avec toujours autant de ferveur, 
par nos amis de la Confrérie. 
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On le voit et malgré le contexte que j’évoquais au début de mon 
intervention, Barbentane grouille de projets, fourmille de réalisations et 
continue à se développer pour devenir un village encore plus accueillant et où 
il fait bon vivre. 

D’ailleurs, les nouveaux arrivants nous le disent : « M. le Maire, que le 
village est joli et agréable !  Ça nous change de là où nous habitions avant … » 

Et nous allons continuer à l’embellir et à le protéger. 

Pour finir, et je ne peux terminer mon discours que par cela, je souhaite 
vous parler des projets que nous avons pour la Montagnette. 

D’abord, je voudrais dire merci à tous ceux qui nous ont aidés et ont 
répondu présents pour participer à l’opération « On se lève pour la 
Montagnette » qui a permis de réunir presque 100 000 euros de dons 
défiscalisés.  

Nous avons battu le record de France de dons ! 

Merci à Olivier Minne et Tiago Rodriguès qui nous ont accompagnés 
dans ce projet, aux nombreuses personnalités qui ont accepté d’appeler aux 
dons comme Emmanuelle Béart, Benoit Paire, Jean Réno, Elie Sémoun, Jean-
Paty, Renaud Muselier et je ne peux pas tous les citer, merci bien sûr à Anne 
Roumanoff qui est venue se produire dans la si belle soirée du mois d’août en 
sollicitant un cachet dérisoire. 

Merci à tous les donateurs qui pour leur aide. 

Merci à l’ensemble des maires de Terre de Provence et à sa Présidente, 
Mme Corinne Chabaud qui ont unanimement accepté ma demande de verser 
une participation exceptionnelle de 90 000 euros pour Barbentane pour nous 
aider à réparer les effets dévastateurs des incendies. 

Merci à l’association pour le reboisement et la Protection du Cengle 
Sainte-Victoire pour l’aide précieuse qu’elle nous apporte dans la campagne 
que nous avons entamée pour reboiser d’arbres feuillus la partie de la colline 
qui a été martyrisée par les incendies de juillet 2022 et qui se situe à proximité 
de la zone urbaine.  

Je vous promets que nous allons continuer et que nous allons planter 
des milliers d’arbres dès l’automne prochain en mobilisant toutes les bonnes 
volontés et bien sûr et en premier lieu avec les enfants. 

Et ce n’est pas tout ! 

Je vais vous faire une confidence : Lorsque le 14 juillet 2022, j’ai survolé 
le massif en hélicoptère avec le commandant Grégory Allione, chef du SDISS 
des Bouches du Rhône, c’est en passant au-dessus des quartiers de l’étang et 
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des Espédigles qu’il m’a dit : « C’est là que nous allons arrêter le feu ». Et c’est 
là où le feu s’est arrêté.  

Et pour cause, contrairement aux pinèdes peuplées de pins d’Alep, c’est 
aux endroits où la terre est cultivée que les incendies ont du mal à se propager 
; Les champs d’oliviers sont notamment d’excellents coupe-feu. 

Et lorsque j’ai croisé cette information avec la conversation que j’ai eue 
avec Jean-Roch Ollier, notre moulinier, qui m’a dit : » Jean-Christophe, avec le 
dérèglement climatique, si cela continue comme cela, dans 30 ans, il n’y aura 
plus d’huile d’olive à Provence parce que les olives ne peuvent plus grossir par 
manque d’eau », l’idée logique a jailli si j’ose dire et je me suis dit : « Il faut 
amener de l’eau sur la Montagnette ! ». 

Cette eau d’irrigation permettra non seulement de rendre viable les 
cultures d’oliviers mais aussi d’autres espèces comme les amandiers, 
pistachiers, herbes de Provence, herbes médicinales etc. ... mais aussi de 
permettre aux pompiers de disposer d’eau sur le plateau. 

Le village sera protégé en cas d’incendie par vent du sud, c’est la 
Montagnette et les villes de Graveson, Tarascon et Boulbon qui le seront par 
vent du nord ! 

D’ores et déjà, nous avons fait réaliser une étude par la Société du Canal 
de Provence qui a démontré qu’IL EST POSSIBLE D’AMENER DE L’EAU SUR LA 
MONTAGNETTE !!! 

Renaud Muselier en est avisé et nous travaillons de concert avec les 
services de la Région pour mobiliser des financements y compris européens.  

C’est ainsi tout une reconquête de notre espace de vie et de notre 
culture provençale que nous amorçons. 

Aussi et pour achever mon propos, dans ce monde où les populations 
sont de plus en plus désorientées, il est plus que jamais nécessaire de donner 
du sens à ce que nous faisons et une motivation lorsque nous nous levons le 
matin. 

Ce sens, cette direction, je pense modestement vous les avoir présentés 
ce soir. 

C’est quelque part et pour finir sur une touche humoristique, le bon sens 
près de chez nous ! 
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Chers Barbentanaises, chers Barbentanais,  

Chers amies et amis, 

Au nom de l’ensemble du conseil municipal, 

Je vous souhaite une excellente année 2024 emprunte de douceur et de 
sérénité, de joie et d’accomplissement, 

Vive Barbentane,  

Vive Terre de Provence,  

Vive le Pays d’Arles 

Et vive la France ! 

 

Jean-Christophe Daudet 
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Laurent Bourbousson - Chargé de communication 
Tél : 04 90 90 85 75  
Mail : communication@barbentane.fr ou laurent.bourbousson@gmail.com  

mailto:communication@barbentane.fr
mailto:laurent.bourbousson@gmail.com

